

COMMUNIQUÉ DE PRESSE Mardi 19 octobre 2021

Sommet 2021: Perturber et reconstruire

La conférence pancanadienne sur la santé des personnes queer et trans aura lieu en ligne du 27 au 29 octobre

VANCOUVER (COLOMBIE-BRITANNIQUE) — Le Sommet, la conférence annuelle d'échange de connaissances et de renforcement des capacités du Centre de recherche communautaire (CBRC) de Vancouver, en Colombie-Britannique, aura lieu cette année du 27 au 29 octobre. La thématique de cette édition est **Perturber et reconstruire**, et plus de 100 présentateur·rice·s et panélistes se pencheront sur la façon dont nous pouvons atteindre l'équité dans les soins de santé en reconfigurant les routines de soins et en déconstruisant les systèmes qui continuent d'exclure ou de reléguer aux marges les communautés queer et trans.

« Considérant les obstacles à l'accès, les lacunes dans les soins et les besoins élevés que les personnes bispirituelles, lesbiennes, gaies, bisexuelles, trans et queer (2SLGBTQ+) vivaient déjà bien avant la pandémie de la COVID-19, un retour à la "normale" n'est ni souhaitable ni suffisant », affirme Michael Kwag, directeur du transfert des connaissances et du développement des politiques du CBRC. « Des mesures que l'on pensait auparavant impossibles, notamment les interventions massives du gouvernement afin de stabiliser l'économie et mobiliser les systèmes de santé, ont été rapidement mises en œuvre. Comme la COVID-19 a exacerbé les problèmes sociaux et de santé vécus par de nombreuses personnes 2SLGBTQ+, il est plus important que jamais de ne pas revenir au statu quo. »

Le Sommet 2021 explorera la manière dont les enseignements tirés au cours des dernières années peuvent être mis à profit pour réimaginer un système permettant de combler les lacunes critiques en matière de soins de santé pour les personnes queer et trans. Cet événement de trois jours réunira des centaines de chercheur·se·s, d'auteur·e·s, de défenseur·se·s des droits humains, de leaders communautaires et de participant·e·s d'un bout à l'autre du pays pour une série de présentations, de tables rondes et d'ateliers. Les événements comprennent :

- Des allocutions de Florence Ashley, Francisco Ibáñez-Carrasco, Jack Saddleback, jaye simpson, Kai Cheng Thom et Rinaldo Walcott;
- Devrions-nous revenir à la « normale »? Examen des obstacles, des perturbations et des innovations en matière de dépistage des ITSS chez les hommes gais, bisexuels et autres hommes ayant des rapports sexuels avec des hommes en Ontario;
- L'heure est venue : donner la parole aux aîné·e·s LGBTQ2S+ hébergé·e·s en établissement de soins de longue durée;
- Une pandémie dans une pandémie : comment la communauté séropositive s'est adaptée pendant la COVID-19;



- Nous sommes toujours là : l'importance des soins sensibles aux traumatismes pour les personnes autochtones queer;
- Survivant·e·s des SOGIECE/de la thérapie de conversion : rien sur nous sans nous!; et
- Enjeux juridiques graves au sein des communautés de la diversité sexuelle et de genre au Canada.

Le Sommet de cette année débutera également par la toute première **journée bispirituelle** et le premier **rassemblement bispirituel** numérique. « La séance plénière d'ouverture sur la vérité et la réconciliation et la journée entière consacrée à la programmation bispirituelle ne sont qu'une des façons dont le CBRC s'engage à être inclusif et à l'écoute des communautés autochtones », affirme Jessy Dame, gestionnaire des programmes bispirituels du CBRC. L'objectif de cette rencontre est de faire le point sur les efforts bispirituels en cours dans l'ensemble de l'île de la Tortue et de formuler collectivement des recommandations susceptibles de contribuer à la résurgence de la bispiritualité. Nous invitons les personnes intéressées à participer à écrire au gestionnaire du programme bispirituel du CBRC, à l'adresse jessy.dame@cbrc.net.

Trois événements **pré-Sommet** auront également lieu au cours de la semaine précédant ce dernier (du 20 au 26 octobre) :

- PrEP : Où en sommes-nous maintenant? (le 20 octobre à 10 h HAP)
- Le VIH à mon époque : un dialogue ouvert et intergénérationnel sur l'histoire du VIH (le 21 octobre à 11 h HAP)
- Réflexions des conférenciers d'honneur du Sommet 2020 (le 26 octobre à 8 h HAP)

Tout comme l'année précédente, le Sommet 2021 sera virtuel et ouvert au public. La participation est gratuite, mais les gens doivent s'inscrire pour y assister : https://cbrcsummit.net/access/start/.

Il y a un processus d'inscription distinct pour les événements pré-Sommet : https://cbrcevents.net/access/start/

La programmation ainsi que de plus amples informations sur la conférence sont disponibles sur le site web du CBRC : https://fr.cbrc.net/.

À propos du CBRC

Le Centre de recherche communautaire (CBRC) promeut la santé des personnes issues de la diversité sexuelle et de genre par le biais de la recherche et du développement d'interventions. Les piliers du CBRC — la recherche communautaire, le partage des connaissances, le réseautage et le développement du leadership — font de cette organisation un leader, transformant les idées en actions qui font une différence dans nos communautés. Le CBRC a été fondé en 1999 et est un organisme communautaire de charité. Notre bureau principal est situé à Vancouver, en Colombie-Britannique, et nous avons également des bureaux satellites à Edmonton, à Toronto et à Halifax.





Relations médias

Pour toute demande d'entretien, veuillez contacter :

Chris DiRaddo Stratège de contenu du CBRC <u>chris.diraddo@cbrc.net</u>

Michael Ianni Agente des relations avec les médias michael@praid.ca 604.345.7689